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通告番号 1 

（質問者：宜保安孝）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 12 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 児童福祉につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

沖縄タイムスの平成 29 年 11 月 16 日に発行された新聞

記事にて、本年度 5市町村の認可保育園の入所選定で「59

人継続入園できず」という報道があった。しかし、記事内

容において一部事実と異なる内容を含み、読者（特に本市

民）に誤解を与えるのではと懸念されることから以下の質

問を行なう。 

① 在園児選考実施状況について 

（ア）記事中に「在園児選考実施状況」を示す表について、

本市は「在園児加算」は実施なしと記載されているが、

事実か伺う。 

（イ）保護者からの問い合わせに対し、市職員が「異議申

し立てはできるが、それ以外の要望は受けることができ

ない」と対応したと記事にあるが事実か伺う。 

（ウ）「市の規定で始業時間の「30 分」は切り捨てられ」

とあるが、そのような規定はあるのか伺う。 

② 平成 29 年 6 月 30 日付、「入園内定 5 日前撤回」につ

いて 

（ア）本市が内定を強制的に撤回したと誤解を与える表現と

なっているが、実際はどうだったのか伺う。 

（イ）「豊見城市の認可保育園」とあるが、当該施設は記事

のとおり「認可保育園」だったのか伺う。 

（ウ）本事案について、後日、本市からの抗議により、訂正

文の掲載及び謝罪があったとの事ですが、多くの市民、

県民、保護者に与えた影響や疑念は払拭されたと感じて

いるか伺う。 

(２) 子育て世代包括

支援について 

 

平成 29 年 4 月 1 日施行の母子保健法では、子育て世代

包括支援センターを法定化し、平成 32 年度末までに全国

での展開を目指しているが、以下について伺う。 

① 本市における当該事業について伺う。 

② 同一施設・同一事業者による妊婦期から子育て期にわ

たるまでの切れ目のない支援が実施できないか伺う。 
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通告番号 2 

（質問者：山川 仁）1回目の質問形態【一問一答】 （12月 12日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 豊崎小学校グランド

の土埃対策について 

平成 27 年 10 月に、豊崎自治会からの要請で豊崎小

学校グランドの土埃対策を求めてきましたが、要請から

2年以上が経過し、地域からはなんら改善の兆しが見え

ません。と対策を強く求める声が上がっていますので以

下の件を伺う。 

① この期間、学校現場等への対応はどのようにして地

域の抱える不安と向き合ったのか伺う。 

② 今後の土埃対策について、どのような調査研究を進

め改善に向けて取り組んでいくのか伺う。 

(２) VR（バーチャルリア

リティ）について 

平成 29 年 10 月に経済建設常任委員会で所管事務に

伴う行政視察を行ってきました。その一つ滋賀県近江八

幡市で事業化した城跡の再現に VR を活用した方法を

学んできましたが以下の件を伺う。 

① 本市の VRについての認識を伺う。 

② 文化財の再現や活用方法によっては観光振興や新

しい産業の誘致にも繋がる方策と思うが、VRを活用

し地域振興に繋げる計画を伺う。 

(３) 瀬長地域の市道 6 号

線の交通環境整備につい

て 

平成 29年 6月議会に質問をしました。瀬長区民の陳

情、市道 6号線（瀬長公民館前・田頭区内など）のハン

プ（減速帯）設置について、現在までの進捗と今後の設

置計画について伺う。 

(４) 豊見城警察署および

コンビニ付近の交差点つ

いて 

豊見城警察署とコンビニの交差点（市道 286 号線と

国道 331号小禄バイパス）は、非常に混雑の多い交差点

になっており、対策が必要ですが、地域の要望もあり、

瀬長方面や与根方面から小禄バイパスに抜ける際に、右

左折表示の信号機が無く、レンタカーや一般車の増加で

交通渋滞の悪化が懸念されております。早急な対策が必

要ですが以下の件を伺う。 

① 現在まで、どのように状況調査・研究を行ってきた

のか伺う。 

② 渋滞緩和に向けた方策を伺う。 

(５) 豊見城中学校の環境

整備について 

新庁舎建設に伴い、豊見城中学校の運動場が縮小さ

れ、体育授業や部活動などに大きな影響が出ています。

と平成 28 年 12 月に質問をし、約一年が経過しました
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が、現場や保護者の声は何ら変わらなく逆に悪化してい

ると言う声でしたので以下の件を伺う。 

① 教育委員会として、豊見城中学校がどのような環境

で体育の授業や部活動を行っているのか状況を把握

しているのか伺う。 

② 与根サッカー場を部活動で使用する際の環境（移動

時間や土日使用・今後の施設など）を伺う。 

③ 完成した豊見城中学校の運動場とゆたか小学校の

運動場の広さ（比較）を伺う。 

④ 改修工事期間に学校で起こる災害に対しての避難

経路は確立されているのか伺う。 

⑤ 陸上競技場の使用に後ろ向きな答弁を以前はして

いますが、今後、子どもたちのために柔軟性をもち競

技場の開放や他の施設使用も前向きに検討するべき

と思うが見解を伺う。 

(６) 認定こども園につい

て 

2019年 4月頃には市立幼稚園 8園すべてを認定こど

も園として開園させる計画と思いますが以下の件を伺

う。 

① まだまだ疑問や不安があり、丁寧に保護者説明会を

開催してほしいと市民から要望があります。各小学校

区にて対応する考えはないか伺う。 

② 教育委員会として、どのように認定こども園の移行

に向けて取り組んでいくのか伺う。 

③ 認定こども園 8 園を開園するための担当課・班と

人数態勢を伺う。 

④ 次年度の計画を伺う。 

⑤ 子どもたちに対する課題を迅速丁寧に解決してい

くため専門的な「子ども部局（仮称）」の設置が期待

されていますが見解を伺う。 
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通告番号 3 

（質問者：新垣亜矢子）1回目の質問形態【一問一答】  （12月 12日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 公共施設の利用

について 

① 豊見城中央公民館、市民体育館等の各公共施設利用に

ついて以下を伺う。 

（ア）各施設利用者の空調使用状況を伺う。 

（イ）各施設の空調使用に掛かる電気料金を伺う。 

② 市内公共施設の空調に掛かる電気料金削減について今

後の方向性を伺う。 

(２) 新庁舎について  新庁舎内に飲食店の設置がなく、コンビニの配置予定の

みとなっているが、来庁者が気軽に楽しく飲食できるスペ

ースが必要と考える。また、職員の食事環境にも配慮が必

要である。玄関前エントランスにおいてケータリングカー

（キッチンカー）の出店を募集し、市民の憩いの場となる

ような取り組みが必要だと思うが見解を伺う。 

(３) 財政について  本市の財政に占める補助金の状況について、沖縄振興一

括交付金、沖縄子供の貧困緊急対策事業等々、時限立法で

の人件費・ソフト事業を予算化している政策の交付期限が

終了する前に、事業継続の有無、事業内容、予算等の見直

しを考える必要があると思うが、今後どのように考えてい

るのか伺う。 

(４) 人事について  各部署の業務内容によって年度途中でも配置人数を増や

す必要性がある場合、その対応はどうしているのか伺う。 
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通告番号 4 

（質問者：与那覇清雄）1回目の質問形態【一問一答】  （12月 12日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) ユートピアハイ

ツ自治会内金良急傾

斜地崩壊危険区域に

ついて 

平成 27年 6月議会では、関係機関と調整が整い次第、着

手する予定との答弁でしたが、そのことについて、平成 27

年 10 月頃に前県議の新田宣明氏は、いち早く南部土木事

務所を訪れ、早期実現に向け要請をしましたが、その後の

進捗状況について伺う。 

(２) 豊見城市農業振

興地域整備総合計画

（総合見直し作業）業

務フローについて 

豊見城市の総面積 1,960haの 69.7％を占める 1,371haが

農業振興地域に指定され、そのうち農用地区域が約 306ha

（22.6％）設定されています。 

 本業務は、地権者及び地域社会の土地需要の変動に伴っ

て農用地区域からの除外や農用地区域への編入を含めた計

画で基礎調査編と計画編に区分され、基礎調査編について

は平成 28年度で終了し、平成 29年度で計画編が進行して

いると思われるが、以下について伺う。 

① 基礎調査編の実績及び内容について伺う。 

② 計画編の進捗状況について伺う。 

(３) 瀬長島に観光拠

点漁港の整備（陳情要

請）について 

平成 27 年 12 月 1 日付、糸満漁協瀬長支部 支部長上原

芳雄氏より市長あてへ要請書を提出、その後に本市議会へ

陳情を提出されていますが、その後の対応について伺う。 

(４) 国民健康保険特

別会計事業（平成28年

度決算）について 

① 一般会計からの繰入金について伺う。 

② 歳入歳出差引不足額の主な要因について伺う。 

③ 今後の国民健康保険事業会計の健全化に向けての考え

方及び対応策について伺う。 
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通告番号 5 

（質問者：當銘清弘）1回目の質問形態【総括質問】   （12月 12日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 台風 22号の被災

状況について 

① 住宅等、生活関連の施設等の被害状況について伺う。 

② 農林水産及び畜産の被害状況について伺う。 

③ 台風被災に対しての支援措置について伺う。 

(２) 水道事業につい

て 

① 新規の水道管敷設事業の内容について伺う。 

② 事業工期について伺う。 

(３) 市道 74 号線（保

栄茂地区）の排水路整

備について 

① 当該路線の排水路整備の進捗状況について伺う。 

② 工事の着工及び完了予定時期について伺う。 

(４) 保栄茂非農用地

地区について 

① 当該地区の現状と課題について伺う。 

② 当該地区の整備方針について伺う。 

③ 農道整備事業を導入する考えについて伺う。 
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通告番号 6 

（質問者：楚南留美）1回目の質問形態【総括質問】   （12月 12日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 防 犯 灯 の設 置

について  

市道 239号線（ダイレックス豊見城店近く）の歩道は

フェンスが傾斜し舗装には亀裂も生じています。 

道路課においては、安全対策を行っているものの夜間は

真っ暗で、歩道には車のライトの明かりも入らないため足

元が見えづらく危険な状況にあります。歩行者の安全確保

のため「豊見城市防犯灯等緊急整備事業」での防犯灯設置

を求めますが、当局の見解を伺う。 

(２) 通学路の安全対

策について 

平成 29年 6月議会にて「てくてく登校」を推進する上

で通学路の安全確保に向けた取り組みは重要であり、継続

的な合同点検の必要性などについて一般質問した際、教育

委員会からの答弁では「今年度は、7月下旬くらいまでに

各学校から通学路の危険箇所の報告を受け、8月に合同点

検を実施予定」とのことでしたが、以下の内容について伺

う。 

① 各学校からの危険箇所の報告内容について伺う。 

② 各学校からの危険箇所の報告は、どのような調査をも

とに行われたのか伺う。 

③ 合同点検箇所と合同点検後の対策について伺う。 

④ 「PTAや地域の方の協力も得ながら通学路の安全対

策に取り組んでいただきたい」と提案しましたが、合同

点検を実施した構成員について伺う。 

(３) 市内小中学校全

教室へのクーラー設

置について 

① クーラーの設置状況について伺う。 

② クーラーに掛かる年間の電気料金について伺う。 

③ 全教室へクーラーを設置した場合、クーラーに掛かる

設置費用及び年間の電気料金見込み額について伺う。 
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通告番号 7 

（質問者：新垣繁人）1回目の質問形態【一問一答】   （12月 12日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 行政改革につい

て 

① 職員の定員について近隣市町村等、類似団体と比較

し、現時点で本市は適正な定員管理ができているのか見

解を伺う。 

② 療養休暇されている職員の状況等について伺う。 

③ 窓口業務など、職員以外でも行うことができる業務を

民間等に外部委託すべきと考えるが、見解を伺う。 

(２) 人事評価制度に

ついて 

① 人事評価制度を導入し、処遇反映も含め、職員のモチ

ベーションは上がってきているのか、それとも下がって

きているのか見解を伺う。 

② 人事評価制度に係る指導対象者とは、どのような職員

が該当するのか伺う。 

③ 人事評価制度に係る分限処分の対象者とは、どのよう

な職員が該当するのか伺う。 

④ 区分 4、区分 5となった職員と一緒になって区分 1、

区分 2等に繋げていくことが評価者として管理職として

最大な人材育成となり、職員のモチベーション UPに繋

がると考えるが、その手法を熟知している評価者とし

て、どのように人材育成を行っているのか伺う。 

⑤ 人事評価制度を導入し、処遇反映するからには、職員

をもっと信じて被評価者全員の区分 1を想定し、予算確

保すべきと考えるが、本市の財政難以外に全体的な制度

設計面での問題もあるのか見解を伺う。 

⑥ 区分 1、区分 2に対し、5％以内、20％以内と割合を

設定することは、決まった職員の固定化を招き、職員全

体のモチベーション低下に繋がると考えるが、見解を伺

う。 

⑦ 人事評価制度の課題について伺う。 

(３) 未来へ繋ぐ子育

て支援について 

0歳児から就学前を対象とした子どもの医療費助成につ

いて、国は平成 30年 4月から現物給付（窓口無料化）に

対する国民健康保険へのペナルティー解除を決定してお

り、又、沖縄県は現物給付を対象とした「沖縄県こども医

療費助成事業補助金要綱」を改正し、平成 29年 1月 1日

から施行しております。本市として、来年 4月から国の

ペナルティー解除に足並みを揃えて現物給付を導入する考
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えがないか見解を伺う。 

(４) 防犯対策につい

て 

① 防犯カメラの設計委託の内容について伺う。 

② 防犯カメラの設置は行政が行うべきか、警察が行うべ

きか本市の見解を伺う。 
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通告番号 8 

（質問者：儀間盛昭）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 12 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 市政の情報公開

について 

① 前回の 9月議会にて、私が行なった認定こども園の取

り組みについての一般質問答弁について、後日、担当課

に対し、答弁原稿の開示を求めたが拒否された。その理

由と根拠について伺う。 

② 市の公園管理状況を知るため、平成 29年 7月 25日付

で市情報公開条例により請求をしたが、開示された文書

は、肝心な箇所が黒塗り開示であった。その理由と根拠

について伺う。 

(２) 公園管理につい

て 

前回の 9月議会の議会答弁に続いて以下の点を伺う。 

① しおさい公園の使用禁止状態の三基ある東屋につい

て、沖縄防衛局の指定する様式で協議したとのことです

が、そこで示した資料について伺う。 

② コンビネーション遊具の管理対応について以下を伺

う。 

（ア）使用停止施設の年次ごとの修繕対応の開示を求めて

きたが、応えて無いので再度伺う。 

（イ）この施設は、都市公園における遊具の安全確保に関

する指針に合う遊具であるのか伺う。 

(３) 教育行政につい

て 

① 給食センターの課題点対応について以下を伺う。 

（ア）幼稚園給食実施後 3歳から 15歳までの児童生徒の

給食を作る本市では、きめ細かな対応をするため、栄養

教職員の加配をすべきだと考えるがどうか伺う。 

（イ）3歳、4歳、5歳までの幼稚園児が、中学生と同一給

食が提供されていますが、園児用に別メニューで作れる

ようにすべきではないか伺う。 

② 市内小中学校の学校現場における勤務改善について以

下を伺う。 

（ア）教職員組合もタイムカード・IC等の導入を要望して

います。既に南風原町が導入実施していますが、本市で

の取り組みについて伺う。 

（イ）市費負担の臨時職員の待遇改善の考えについて伺

う。 

③ 前回質問をした怠学による不登校児童生徒数は、取り

組みの成果で対象者が少ないと受け取られる答弁でした
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が、少ない対象者数でも、食べて学べる教室、スクール

が必要です。子ども食堂も必要と思うが、これらにどう

対応されるか伺う。 
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通告番号 9 

（質問者：大田正樹）1回目の質問形態【一問一答】   （12月 13日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 放課後の児童の

状況について 

 

① 学童の待機状況を伺う。 

② 学童クラブの運営指導はどんな事を行なっているか伺

う。 

③ 豊見城中学校区の児童館設置の議論はどこまで進んで

いるか伺う。 

(２) 公私連携型認定

こども園について 

① 連携とは何か。公私連携における市の具体的な役割を

伺う。 

② 公私連携型認定こども園運営条件について伺う。 

(３) 学校図書費につ

いて 

① 各学校からの要望はどのようになっているか伺う。 

② 教育委員会は読書を推進しているが、学校の要望どお

りに、なぜ予算が付け切れないのか伺う。 

(４) 市の HP（ホーム

ページ）について 

市の HP管理・運営について伺う。 

(５) エアビー・アン

ド・ビー、民泊事業等

について 

① 市内での民泊等を把握しているか伺う。 

② 民泊新法（住宅宿泊事業法）施行に向け、本市は何か

対策（実態調査や事業者把握、住民苦情処理等）を考え

ているか伺う。 
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通告番号 10 

（質問者：仲田政美）1 回目の質問形態【総括質問】  （12 月 13 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 子育て世代包括

支援センターの設置

について 

国の改正母子保健法の施行により、日本版ネウボラの設

置を市町村の努力義務とし、平成 29年 8月には具体的な

業務内容や運営上の留意点をまとめた「業務ガイドライ

ン」を公表している。 

① 本市の今後の取り組みを伺う。 

② 妊娠期から子育て期、小中高学期と一貫した支援体制

が必要と考えるが、見解を伺う。 

(２) 保険者努力支援

制度について 

① 国は市町村国保について、保険者努力支援制度を創設

し、糖尿病重症化予防などの取り組みを客観的に評価し

支援金を交付する等、平成 30年 4月より実施するとし

ている。本市として、今後どのような取り組みをするか

伺う。 

② 広く個人へのインセンティブの提供はどのように取り

組む考えか伺う。 

(３) 「早世の予防」に

ついて 

 沖縄は早世死亡率（65歳未満で亡くなること）が全国 1

位ですが、以下について伺う。 

① 本市の早世死亡率を伺う。 

② 早世の予防対策を伺う。 

③ 市民の健康長寿復活のため、専門家を交えたプロジェ

クトチームを全庁的に立ち上げ、市民運動をする展開は

ないか伺う。 

④ 子どもから大人まで各世代へ向けた「食育」事業強化

に食生活改善員の増員体制強化について伺う。 

(４) 学校へのクーラ

ー設置について 

① クーラー未設置状況を伺う。 

② 上田小学校の改築に従って、撤去されるクーラーの再

利用について伺う。 

（ア）再利用できる台数は何台か伺う。 

（イ）どこにどのように再利用しようと考えているか伺

う。 

③ 全小中学校の教室へクーラー設置をすべきと考えるが

見解を伺う。 

(５) 性同一性障がい

について 

 

① 多様な性への理解を深めるため、市職員を対象に研修

講座を開催する考えはないか伺う。 

② 学校で性別に違和感を持つ子どもたちへの理解と対応
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について、教職員への研修会等を開催する考えはないか

見解を伺う。 

③ パートナーシップ制度についての進捗状況を伺う。 

④ 新庁舎や学校、公共施設へ「男子トイレ」「女子トイ

レ」のほかに「だれでも使える」トイレ表示をしたトイ

レを設置できないか伺う。 

(６) 電光掲示板につ

いて 

 

南風原町（兼城交差点）にあるような電光掲示板を新庁

舎のある上田交差点に設置する考えはないか伺う。 

(７) 児童館設置につ

いて 

 豊見城中学校区への児童館設置についての進捗状況を伺

う。 

(８) 安全対策につい

て 

字座安 316番地付近（与根入口から市民体育館向け最初

の交差点を右折）の側溝には蓋がなく、歩行者や車の運転

手から対向車とのすれ違い時に転落の危険を感じるとの声

がある。側溝への転落防止に蓋の取り付けができないか伺

う。 
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通告番号 11 

（質問者：德元次人）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 13 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 観光振興につい

て 

 

 NHKタワーライトアップについて、その後の調査状況

を伺う。 

(２) 高齢者福祉につ

いて 

独居老人世帯をより安心して見守るためにセンサーシス

テム導入をすべきと考えるが見解を伺う。 

(３) スポーツ振興に

ついて 

① 市体育協会の強化について、本市との協議はどうなさ

れているのか伺う。 

② 琉球ゴールデンキングスを再度誘致すべきと考えるが

その手法を伺う。 

(４) 企業支援につい

て 

産業競争力強化法に基づく創業支援計画事業を策定、導

入できないか見解を伺う。 
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通告番号 12 

（質問者：佐事安夫）1回目の質問形態【一問一答】   （12月 13日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）長嶺城址総合公

園について 

 長嶺城址総合公園の事業化が具体的に動き出しました。

地域のみなさんは待ち望んでいます。残されている緑地帯

の公園化ですから、自然を残しながら地域の活性化を考慮

しながら、文化遺産を大事にすることだと思います。以下

について伺う。 

① 全体の日程とスケジュール、内容について伺う。 

② 長嶺グスクの発掘、復元をどう考えているのか伺う。 

③ 展望台の設置について伺う。 

④ 農道 125号線（水兼道路）拡幅について伺う。 

⑤ アクセス道路（嘉数地内）の整備について伺う。 

（ア）市道 114号線の整備について伺う。 

（イ）農道 125号線から市道 39号線へのつなぎについて

伺う。 

（ウ）市道 38号線の整備について伺う。 

（２）放課後児童対策

事業（学童保育）につ

いて 

 

沖縄県では、子どもの貧困対策の 1つの事業として、

放課後児童対策事業の一人親や低所得者に対して減免措置

が盛り込まれています。また、親の負担を少しでも減らす

ための措置が取られています。前回の回答で減免しないと

のことでしたが、以下について伺う。 

① 一人親家庭や低所得者家庭への減免をすべき対象者の

数、減免をした場合の金額、市の負担額について伺う。 

② 利用者の負担軽減のため、事業所に対しての家賃補助

をした場合の金額と対象学童数、市負担額について伺

う。 

（３）市内一周バス路

線変更について 

 

市内一周バスが設置されてから 14年になります。当初

は市庁舎の移転に伴う措置として始めました。今回、市庁

舎の移転で路線を見直すことになりました。以下について

伺う。 

① 路線変更の経過について伺う。 

② 新庁舎を結ぶ路線になっているのか伺う。 

③ 高齢者に対しての配慮として、バス運賃を減免するこ

とについて伺う。 

④ 回数券の活用について伺う。 
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（４）学校給食センタ

ー調理等委託業務に

ついて 

委託金額について以下を伺う。 

① 委託金額の予定価格の積算根拠、基準について伺う。 

② 人件費等各項目の比率を伺う。 

③ 人件費の積算の仕方、方法、考え方について伺う。 
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通告番号 13 

（質問者：比嘉 彰）1回目の質問形態【一問一答】   （12月 13日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 消防行政につい

て 

① 火災通報での年間の出動回数について伺う。 

② 屋敷内雑木等の焼却についての火災通報があった場合

の対処について伺う。 

③ 現在②の事案の対処方法として各自治会に対して、ど

のような形で周知しているか伺う。 

④ 畑地での作物の残り及び雑木等の焼却については、ど

のように対応しているか伺う。 

(２) 不法投棄につい

て 

① 市内での不法投棄の実態について伺う。 

② 個人の敷地内への不法投棄については、どこが対処す

るのか伺う。 

③ 不法投棄防止策について伺う。 

(３) 防犯対策につい

て 

安心・安全なまちづくりの一環として、防犯カメラ整備

事業は必要不可欠と思うが、以下について伺う。 

① 自動販売機の売上げの一部を活用した防犯カメラの設

置についての見解を伺う。 

② 防犯カメラの犯罪抑止力について伺う。 

③ 防犯カメラの設置場所について伺う。 

④ 防犯カメラの設置総数について伺う。 

(４) 環境行政につい

て 

屋敷内でごみ等を燃やし、隣近所に迷惑をかけている住

民に対して、どのように対処するか伺う。 

 

  



- 19 - 

 

 

通告番号 14 

（質問者：大田善裕）1回目の質問形態【一問一答】   （12月 13日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 保育行政につい

て 

すべての子どもたちに均等な保育環境を促進する観点か

ら、以下の点を伺う。 

① 市内に存する認可外保育園数を伺う。 

② 認可外保育園に通う園児数を伺う。 

③ 認可外保育園に通う園児のうち、認可園への入園を申

請し待機している園児数を伺う。 

④ 沖縄県は一括交付金を活用し、来年度から認可外保育

園について、給食費の公的補助の増額に向け調整を始め

ました。今後、本市においても、独自に一括交付金を活

用した諸々の支援を検討すべきだと考えますが、市長の

見解を伺う。 

⑤ 政府は認可外保育園についても上限を設けた上で、保

育料の助成を行う方向で検討をしております。よって当

面の間、沖縄特有の低所得者層の厚さや深刻化する子ど

もの貧困などを鑑み、本市においても公立・認可保育所

と認可外保育園の保育料の差額分を一定額助成する方向

で検討すべきだと考えるが、当局の見解を伺う。 

(２) 土地利用の方針

について 

県道東風平豊見城線沿線の土地利用展開について、以下

の点を伺う。 

① 現在の方針及び計画について伺う。 

② 地権者との合意形成に係る進捗状況について伺う。 

③ 計画区域には、現市庁舎ならびに市が所有する不動産

が含まれているのか伺う。 

(３) 道路整備につい

て 

安心・安全な通学路確保のため、以下の点を伺う。 

市道 25号線、座安小学校正門前の交差点で、雨天時に

多発するスリップを防止するため、やっぱり滑り止めの舗

装を早急に行う必要があると考えますが、当局の見解を伺

う。 
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通告番号 15 

（質問者：外間 剛）1回目の質問形態【総括質問】   （12月 13日 第 2日目） 

  

(１) 新庁舎建設事業

について 

① 平成 29年 11月末現在の工事進捗、達成率を伺う。 

② 平成 29年 6月議会段階では、さほど遅れていないよ

うな答弁をいただいたが、工程的スケジュールが遅れて

いる原因は何か、また、当初スケジュールより期間的に

どれだけの遅れがあるのか伺う。 

③ 平成 29年 6月議会でも質問したが、本庁舎、エネル

ギー棟、立体駐車場棟の建設において、工事が重なる期

間があり、限られた敷地内で同時に行われる 3つの工事

で今後、互いに支障、影響の予想される部分があるか伺

う。 

④ 全体的な計画の中で協議が十分でないところがあった

か伺う。 

⑤ 今後の工程スケジュールについて伺う。 

(２) 瀬長島、与根、豊

崎地区における交通

渋滞緩和について 

① 現在の交通渋滞状況について伺う。 

② 船舶等での海上輸送、ロープウェイ等での上空利用の

輸送など、新交通システムについて取り組む考えはない

か伺う。 

(３) 証明書誤表記に

よる訴訟事件につい

て 

現時点での状況について伺う。 

(４) 衆議院議員選挙

期日前投票について 

① 比例区、国民審査の投票用紙を同時に渡しての投票だ

ったが混乱や苦情はなかったか伺う。 

② 投票用紙同時交付で投票箱違いによる無効票がなかっ

たか伺う。 
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通告番号 16 

（質問者：赤嶺吉信）1回目の質問形態【総括質問】   （12月 13日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１ )  西海岸環境

整備について   

 

西海岸（与根しおさい公園）防波内のごみ処理について

以下を伺う。 

① 現場の状況を踏まえ、どのように捉えているか伺う。 

② これまで企業やボランティアによる清掃活動がなされ

てきたと思うが、現在の活動状況を伺う。 

③ 今後の改善の見通しについて伺う。 

( ２ )  農 業 排 水 路

整備について   

 渡嘉敷地内市道 26号線沿い（エコシティとはしなを抜

け、おもととよみの杜へ向かう）で発生した農地冠水に関

連して以下を伺う。 

① 現場は、過去に三度の農地冠水事案が発生している

が、原因として考えられることについて伺う。 

② 短時間の局地的大雨や集中豪雨に対応するために排水

路の見直し整備が必要と考えるが見解を伺う。 

③ 集中豪雨による農地冠水が危惧される場所は把握され

ているか伺う。 
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通告番号 17 

（質問者：赤嶺勝正）1回目の質問形態【総括質問】   （12月 14日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 教育行政につい

て 

 豊見城市中学校英語ストーリーコンテストについて、以

下を伺う。 

① 主催、日時、場所について伺う。 

② 実施方法について伺う。 

③ 運営、審査について伺う。 

④ 審査の観点、表彰について伺う。 

⑤ 沖縄ジョン万会より全国ジョン万英語弁論大会への市

内子ども派遣について伺う。 

(２) 街づくりについ

て 

① 県道東風平豊見城線沿線地区における街づくりの取り

組み状況について伺う。 

② 現市役所庁舎の後利用計画について伺う。 

(３) 道路行政につい

て 

道路は、人、自転車、自動車が安全安心して利用できる

事が大事であると考えます。本市でも人、自転車、自動車

が分離型道路を目指すべきだと思いますが、当局の見解を

伺う。 
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通告番号 18 

（質問者：大城敬理）1回目の質問形態【一問一答】   （12月 14日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) アゴマゴちゃん

活用について 

昨年 9月定例会で取り上げた、アゴマゴちゃん BABY IN 

CARステッカーの進捗状況について伺う。 

(２) 新庁舎建設につ

いて 

① 平成 29年 11月末現在の進捗状況を伺う。 

② 当初の工期計画からどの程度遅れているのか、またそ

の理由を伺う。 

③ 当初、新庁舎への引っ越し作業は、平成 30年 5月の

大型連休を予定とのことでしたが、今後のスケジュール

を伺う。 

(３) 公用車の交通安

全対策について 

① 過去 5年間の公用車における事故件数を伺う。 

② 公用車の事故防止の取り組みについて伺う。 

③ ドライブレコーダーが設置されている公用車の台数を

伺う。 

④ ドライブレコーダーの普及が進んでいるが、公用車へ

の設置に対する本市の考えを伺う。 
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通告番号 19 

（質問者：瀬長 宏）1回目の質問形態【一問一答】   （12月 14日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 就学援助につい

て 

① 県内 11市の援助率の平均値を伺う。 

② 給食費のみ支給を除いた本市の援助率を伺う。 

③ 共働きを援助認定要件にした根拠を伺う。 

④ 要保護世帯の新小学 1年生の入学準備金は、入学前支

給実施するのか 

(２) 待機児童問題に

ついて 

① 現時点の待機児童数について伺う。 

② 年度末時の待機児童の見込み数について伺う。 

③ 認可外にしか入所できなかった方が申請を取り下げた

ことがあるか伺う。 

④ 次年度の年度途中に待機が出ることもあるのか伺う。 

⑤ 育児休業中をいつから待機にカウントするのか伺う。 

(３) 児童公園の管理

について 

① 我那覇児童公園の管理費用額はいくらぐらいか伺う。 

② 関係自治会が要望すれば管理できるよう検討するとし

ていたが、どのような対応をしたか伺う。 

 

(４) 生活保護につい

て 

① 県内 11市の平均保護率及び本市の保護率について伺

う。 

② 保護費の国負担率を伺う。 

(５) 我那覇後原につ

いて 

① 地元住民との意見交換は、市長 2期目就任後に何回行

なったのか伺う。 

② 問題解決の見通しについて伺う。 
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通告番号 20 

（質問者：比嘉仁一）1回目の質問形態【総括質問】   （12月 14日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 損害賠償問題に

ついて 

① 決裂した和解による解決の現状について伺う。 

② 損害賠償問題に関する豊見城市当局の今後の方向性に

ついて伺う。 

(２) 市内衛生と美化

行政について 

① 豊見城市の環境衛生、河川及び街路樹等の道路の美化

対策の現状を伺う。 

② 豊見城市の環境衛生、河川及び街路樹等の道路の美化

対策について市長の見解を伺う。 

(３) 保育及び学童行

政について 

① 豊見城市の待機児童解消と保育及び学童対策の現状を

伺う。 

② 豊見城市の待機児童解消と保育及び学童対策について

市長の見解を伺う。 

(４) 教育行政につい

て 

① 豊見城市の予算に占める教育予算の割合の現状につい

て伺う。 

② 豊見城市の予算に占める教育予算の割合について市長

の見解を伺う。 
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通告番号 21 

（質問者：比嘉 綾）1回目の質問形態【総括質問】   （12月 14日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 選挙の投票所に

ついて 

本市は選挙の投票率が、かつては 60％、70％あった

が、現在は 50％を下回っています。投票率を上げるため

の取り組みについて以下を伺う。 

① 投票が困難な方への対策について、病院や施設への周

知をしているのか伺う。 

② 要請があれば選管がどのように対応したのか伺う。 

③ 体の不自由な方、投票所まで遠い方など投票が困難な

状況にある方々の声を聞いて、改善された具体的な事例

があるのか伺う。 

④ 投票所がバリアフリーになっているところはどこか伺

う。 

⑤ 靴を履いたままで入れる投票所は、何カ所でどこか伺

う。 
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通告番号 22 

（質問者：赤嶺一富）1回目の質問形態【総括質問】   （12月 14日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 新庁舎建設事業

について 

新庁舎建設事業の進捗状況について伺う。 

(２) 上田幼稚園改築

事業について 

 上田幼稚園改築事業の進捗状況について伺う。 

 


